



COMPROMISO CON LAS Y LOS DONOSTIARRAS

PACTO POR DONOSTIA / SAN SEBASTIÁN

Acuerdo de Gobierno EAJ-PNV y PSE-EE

Mandato 2023-2027

- 1. PACTO POR DONOSTIA / SAN SEBASTIÁN**
- 2. COMPROMISOS CON LAS Y LOS DONOSTIARRAS**
- 3. RESPONSABILIDAD DE GOBIERNO**

1. PACTO POR DONOSTIA / SAN SEBASTIÁN

Donostia / San Sebastián siempre se ha caracterizado por ser una ciudad plural, así lo demuestran una vez más los resultados de las últimas elecciones municipales del 28 de mayo de 2023. Y el acuerdo entre diferentes fuerzas políticas de la ciudad es indispensable para la formación de gobiernos sólidos y de mayoría.

La estabilidad y el consenso político son elementos fundamentales sobre los que se tiene que asentar la gestión de la ciudad. De esa forma podemos hacer que la ciudad avance bajo un gran paraguas de proyectos compartidos que tienen como objetivo el progreso y la mejora de la vida de las y los donostiarras.

Las formaciones políticas que redactamos este documento de compromiso representamos 14 (9 EAJ-PNV y 5 PSE-EE) de las y los 27 concejales de los que se compone la corporación municipal, máximo órgano de representación de la voluntad ciudadana.

Es nuestro objetivo respaldar un gobierno municipal de mayoría en torno a un programa que culmine proyectos y planes iniciados en la legislatura que acaba de finalizar, y que afronte nuevas iniciativas y retos estratégicos de futuro para la ciudad.

Este documento recoge un acuerdo por un modelo de ciudad abierta, plural, de progreso, que aborde proyectos y retos estratégicos desde el diálogo y el acuerdo entre diferentes. Para ello, queremos que las y los agentes sociales, económicos, culturales, educativos, deportivos y el conjunto de la ciudadanía sean también coprotagonistas activos del desarrollo de la ciudad, mediante un gobierno de coalición que practique la escucha activa en una sociedad plural, dinámica y abierta; un gobierno fuerte que ponga en marcha políticas con amplitud de miras, que posibiliten avanzar en cohesión e inclusión social y en la mejora de la calidad de vida de todas las y los donostiarras.

Son 5 los compromisos en los que englobamos este acuerdo entre EAJ-PNV y PSE-EE:

1. Que las y los donostiarras y nuestros barrios sean el centro de nuestra acción política.
2. Generar empleos de calidad como instrumento de cohesión social.
3. Vivir y disfrutar en una ciudad rejuvenecida mediante políticas innovadoras de vivienda.
4. Trabajar desde el diálogo y la complicidad ciudadana por una ciudad compartida.
5. Construir el futuro sostenible de nuestra ciudad.

Tenemos por delante cuatro años ilusionantes en los que seguiremos haciendo ciudad. En esta última legislatura, tras dos años de pandemia, hemos sido capaces de superar muchas dificultades e imprevistos. Ahora estamos afrontando con realismo y solidaridad las consecuencias de la crisis económica y la inestabilidad geopolítica internacional. Pero, pese a las dificultades, Donostia / San Sebastián tiene que seguir avanzando con la participación de la ciudadanía para afrontar desde lo local los retos globales que tenemos todas las ciudades y comunidades del mundo.

Los próximos años serán fundamentales para definir la Donostia / San Sebastián de las próximas décadas.

Tenemos que abordar el reto demográfico del envejecimiento, posibilitando a nuestros mayores mejores cuidados y su participación activa en la sociedad. Al mismo tiempo, tenemos que acoger e integrar a las personas como donostiarras de pleno derecho, que vamos a necesitar en la ciudad para continuar progresando económica y socialmente.

Y en ese reto, las y los jóvenes donostiarras tienen un protagonismo esencial. Sin jóvenes no hay futuro para Donostia / San Sebastián. Tenemos que ofrecerles empleos de calidad y acceso a una vivienda a precio asequibles.

Por eso, la demanda de vivienda, especialmente para la juventud, pero también para las familias y las personas más vulnerables, es una necesidad vital e innegable. De ahí que apostemos por construir una ciudad que busque soluciones desde la sostenibilidad medioambiental, la calidad de los espacios urbanos públicos y el impulso a las nuevas viviendas, especialmente las viviendas de alquiler. Para ello, reforzaremos la urbanización de la vega del Urumea y proyectaremos con ambición y soluciones arquitectónicas innovadoras el futuro de los Cuarteles de Loiola y culminaremos el acuerdo y el pacto interinstitucional y ciudadano para el futuro de la playa de vías de Easo.

Abordaremos desde el consenso la movilidad sostenible de la ciudad con un plan de movilidad pactado con los agentes ciudadanos como uno de los instrumentos fundamentales para reducir las emisiones contaminantes y luchar activamente contra el cambio climático.

A ello contribuirá la finalización de las obras del Topo, que junto a la apuesta decidida por la mejora del transporte público de Dbus y el sistema Mugi se convertirán en el eje estructural de la nueva movilidad sostenible de la ciudad y su área metropolitana. Asimismo, continuaremos ganando espacio para las y los peatones y seguiremos con el desarrollo de nuevos bidegorris.

Al igual que cualquier actividad económica, el turismo también necesita medidas de regulación y control para evitar que los impactos sean negativos. Donostia / San Sebastián es una ciudad para vivir, y lo tiene que seguir siendo, y para ello es necesario buscar el equilibrio en el día a día.

Donostia / San Sebastián ha tomado decisiones para gestionar el turismo lo mejor posible. Por ello, en los últimos años, y con el objetivo de buscar ese control y regulación, se han tomado 4 grandes medidas:

- 1.- Declaración de la Parte Vieja como zona saturada de actividad económica.
- 2.- La estricta regulación de las viviendas para los usos turísticos.
- 3.- Modificar las normas urbanísticas del Plan General para evitar que los hoteles puedan instalarse en edificios residenciales.
- 4.- Suspensión de licencias para Hoteles y Viviendas Turísticas.

A las medidas existentes tenemos que añadir la voluntad de implantación de la tasa turística, haciendo, por tanto, que el turismo sea sostenible, equilibrado y corresponsable.

Atraeremos actividades económicas asociadas a la innovación, la ciencia y la tecnología, apostando por una economía fuerte, emprendedora, que cree riqueza, empleo y cohesión social en todos los barrios de la ciudad.

Aspiramos a seguir siendo una ciudad referente en materia cultural y deportiva, con nuevas iniciativas y eventos de primer nivel, una ciudad que sigue trabajando en la lucha por la inclusión, la pluralidad, la igualdad de las mujeres, la defensa de los derechos y libertades y el reconocimiento a las víctimas del terrorismo y la violencia.

Las y los donostiarros hemos recibido una gran ciudad como legado. Ahora, nuestro compromiso es construir la Donostia / San Sebastián que legaremos a las generaciones futuras de donostiarros.

Juntas y juntos construiremos la Donostia / San Sebastián de mañana.

2. COMPROMISO CON LAS Y LOS DONOSTIARRAS

Los principios básicos de actuación consensuados entre EAJ-PNV y PSE-EE para desarrollar en el mandato 2023-2027 se engloban en 5 pilares:

1. QUE LAS Y LOS DONOSTIARRAS Y NUESTROS BARRIOS SEAN EL CENTRO DE NUESTRA ACCIÓN POLÍTICA.

Nuestro objetivo es hacer una ciudad a la medida de las personas, con barrios cuidados, con servicios públicos de calidad, bien conectados con transporte público, amigables y accesibles para todas las edades. Barrios seguros, reforzando la seguridad en las calles y reduciendo los delitos. Y con el fomento de un turismo sostenible y el control de la implantación hotelera.

Abogamos por cuidar a las y los donostiarros en todas las etapas de su vida, impulsando actuaciones que transformen la ciudad en un entorno más humano, amable y accesible, que posibilite el desarrollo de proyectos de vida para las y los más jóvenes, con empleos y viviendas en alquiler asequible, y ofrezca cuidados y protección a las personas más vulnerables en una Donostia / San Sebastián cada vez más cohesionada, solidaria y con mayor calidad de vida. El objetivo será, a través de las nuevas políticas de cuidados, el facilitar la vida de las personas mayores para que estas puedan vivir en su entorno, en su vivienda y en sus propios barrios el mayor tiempo posible. Esta es la mejor medida frente a la soledad no deseada y al desarraigo.

Consideramos los cuidados como un valor público que define el ejercicio de ciudadanía en una sociedad democrática y, que como bien común que atraviesa todo el ciclo vital, debe ser reconocido como una responsabilidad compartida. Esta exige superar la fragmentación que a veces caracteriza el diseño y desarrollo de las políticas públicas porque los cuidados interpelan a todas las áreas municipales, implican a todas las personas, independientemente de su situación, y también a nuestra relación con el entorno. Cuidar desde lo público es facilitar la vida cotidiana a las personas y, por eso, abogamos por el fortalecimiento de los servicios públicos como educación y sanidad, como herramientas para favorecer el cuidado de las y los donostiarros e incidir más en la cohesión social de la ciudadanía.

Todos los barrios son el corazón de la ciudad y todas las y los donostiarros son ciudadanos de primera. Por ello, fortaleceremos las políticas de escucha activa para tejer complicidades ciudadanas y poner en marcha proyectos conjuntos y compartidos en cada barrio, que mejoren la calidad de vida de la ciudadanía.

Las políticas locales tienen que acentuar su transversalidad para poner a las y los donostiarros en el centro de todas las actuaciones; desde las políticas sociales a la salud, el arte y la cultura, la educación en valores, la igualdad, el urbanismo y el espacio público, la movilidad, el medio ambiente, la economía y el empleo, la ciencia y el conocimiento...

Seguiremos reforzando la seguridad en nuestra ciudad. Nuestra apuesta es por un modelo policial comunitario y presente en las calles de nuestros barrios, de proximidad y de carácter preventivo, con unos procedimientos de actuación resolutivos y eficaces ante los comportamientos delictivos. Además, esta presencia debe tener también un reflejo específico en el Distrito Este, donde se instalará una subcomisaría de la Guardia Municipal; y en Egorri, donde se instalará una comisaría mixta de la Erztzaintza y la Guardia Municipal.

Apostamos por una gestión sostenible del turismo en la ciudad. Queremos que el turismo siga siendo la industria sostenible que genere riqueza para la ciudad y bienestar para la ciudadanía. Una actividad que prime la calidad sobre la cantidad. Una actividad que debemos gestionar con inteligencia analítica y emocional. Nuestro objetivo es cuidar Donostia / San Sebastián y no quebrar el equilibrio actual de la ciudad, protegiéndola, mediante la implantación y ampliación de herramientas de protección del destino, para preservar el equilibrio entre visitantes y donostiarros y para consolidar un turismo sostenible. Donostia / San Sebastián tiene que seguir siendo la ciudad acogedora y abierta al mundo que siempre ha sido.

2. GENERAR EMPLEO DE CALIDAD COMO HERRAMIENTA PARA LA COHESIÓN SOCIAL.

Donostia / San Sebastián tiene la tasa de paro más baja de las tres capitales vascas y de todo el Estado. No obstante, hay colectivos que tienen mayores dificultades a la hora de encontrar un empleo: perfiles que superan los 45 años, jóvenes y mujeres. El desempleo tiene un claro componente de género y territorial (mujeres y Distrito Este).

Incidiremos en las políticas activas de estos colectivos, mediante programas específicos de formación e inserción laboral junto a las empresas y emprendedoras y emprendedores de la ciudad.

Buscaremos crear puestos de trabajo de calidad, porque más trabajo de calidad significa hacer frente a la desigualdad. Reforzar Donostia / San Sebastián como ciudad de ciencia y conocimiento. Impulsar la actividad industrial del área de Eskusaitzeta con industrias punteras en sectores innovadores y plantear en el ámbito de Auditx Akular, en Altza, un polo de empresas avanzadas en tecnología y sostenibilidad, que aporten empleos de calidad también en el Distrito Este.

Proteger y fomentar iniciativas y proyectos de investigación, innovación y progreso que impulsan el emprendimiento, promocionan el talento y generan empleo en nuestra ciudad. Definitivamente, queremos apostar por una industria de inversión innovadora fuerte para lograr una economía avanzada.

El 3,6% de nuestro Producto Interior Bruto (PIB) está destinado a I+D+i, a la puesta en marcha de proyectos competitivos que investigan, contratan talento joven y producen riqueza. Muy por encima del 1,4% de España y por encima, también, del 2% que aconseja la Unión Europea. Por tanto, como ciudad, estamos haciendo un esfuerzo inversor en ciencia y conocimiento que nos equipara a sociedades

más avanzadas de Europa. Trabajaremos para que el PIB destinado al I+D+i suba al 4% al final de esta legislatura.

En estos próximos cuatro años seguiremos contribuyendo a mantener e impulsar tasas elevadas de inversión emprendedora fuerte con el objetivo de superar la cifra de las 7.000 personas que aporten su talento y saber hacer en actividades productivas emergentes, referentes en ciencia e investigación, motores de progreso y generadores de riqueza.

Nos comprometemos a trabajar conjuntamente con el ecosistema de ciencia e innovación de la ciudad para que Donostia / San Sebastián siga siendo, aún más, ese referente local e internacional de progreso, innovación y mejora de la calidad de vida. Referente en ciencia y conocimiento con un claro objetivo de impacto social, priorizando la innovación inclusiva y sostenible, fomentando asociaciones colaborativas, promoviendo la responsabilidad social e involucrando al público en el desarrollo de iniciativas de innovación, impulsando de esa manera la innovación y el desarrollo y abordando al mismo tiempo los desafíos sociales y ambientales, y la promoción de la equidad social.

Desarrollar esta tarea en estrecha colaboración con las administraciones públicas, con las Universidades del entorno, con los centros e institutos de investigación que propician la innovación tecnológica y científica, y con empresas e iniciativas privadas que aportan empleo, progreso y riqueza a la ciudad. Es fundamental en este ámbito colaborar con el sistema universitario vasco en su conjunto para constituir un auténtico ecosistema de conocimiento capaz de trabajar en red y aportar al interés general.

3. VIVIR Y DISFRUTAR EN UNA CIUDAD REJUVENECIDA MEDIANTE POLÍTICAS INNOVADORAS DE VIVIENDA.

Donostia / San Sebastián está ya inmersa en un proceso de renovación muy importante en infraestructuras que modificarán, ampliarán y modernizarán el paisaje urbano. Es momento de construir ciudad con otra mirada, desde el impulso de un nuevo urbanismo sostenible, la construcción de nuevas viviendas con una arquitectura innovadora y la calidad de los espacios urbanos. En estos procesos profundos de cambio, las políticas de promoción y construcción de viviendas nuevas estarán orientadas a buscar y mantener el equilibrio entre las ineludibles exigencias de emancipación digna para los proyectos de vida personal y familiar de las y los jóvenes donostiarra y el necesario crecimiento poblacional de la propia ciudad. Nuestro compromiso es, por tanto, el de fortalecer una política firme y decidida de vivienda; especialmente de vivienda pública en alquiler. Para ello, todos estos aspectos deben estar presentes en la revisión del PGOU y, en el mismo, deben reflejarse las soluciones y respuestas a las necesidades de la ciudadanía donostiarra en esta materia.

Utilizaremos las herramientas que nos proporcionan las Leyes de Vivienda vasca y estatal para declarar en la ciudad las zonas tensionadas del mercado del alquiler en aquellos barrios que cumplan los criterios, para topar así los precios de los alquileres y posibilitar que nuestra juventud tenga la posibilidad de acceder a una primera vivienda.

Con la mirada puesta en 2033, Donostia / San Sebastián afrontará la construcción paulatina de 6.000 viviendas nuevas, con un fuerte impulso a la vivienda de protección oficial en régimen de alquiler. La inversión que ya estamos realizando en la adquisición de los terrenos de los Cuarteles de Loiola es un hito fundamental para el logro de este objetivo a medio plazo.

Asimismo, el acuerdo interinstitucional con el Gobierno Vasco para la regeneración urbana en la playa de vías de Easo, una vez se haya soterrado la pasante ferroviaria del TOPO, proporciona a la ciudad otro espacio de oportunidad para construir en el corazón de la ciudad un nuevo centro urbano, en un proyecto innovador y compartido con la ciudadanía donostiarra.

La política de vivienda se articulará junto con el Gobierno Vasco, especialmente en aquellos proyectos de apartamentos dotacionales aprobados y en desarrollo (como Manteo o Riberas de Loiola, entre otros). Se concederá especial importancia a la coordinación y complementariedad con otras instancias públicas y la planificación se realizará en coordinación con los municipios del área metropolitana de Donostialdea, manteniendo los criterios de sostenibilidad y evitando la artificialización del suelo en lugares de interés ambiental y en las zonas altas de la ciudad.

Abordaremos, asimismo, el área de Illunbe como un ámbito innovador en el que se combinen dos elementos fundamentales para el rejuvenecimiento de la ciudad: empleos de calidad vinculados a la ciencia e innovación, con la extensión del parque tecnológico de Miramon, y soluciones habitacionales en alquiler para retener el talento de las y los jóvenes donostiarras y atender a la fuerte demanda que existe en la ciudad de alojamientos temporales vinculados a las actividades económicas y al ecosistema de ciencia y tecnología de Donostia / San Sebastián.

Impulsaremos proyectos de regeneración integral y rehabilitación eficiente de las viviendas y los barrios donostiarras, en colaboración con otras instituciones.

Son muchos los cambios que la ciudad está ya experimentando y a medio plazo van a reconfigurar nuestra manera de movernos por la ciudad y de disfrutar de las nuevas infraestructuras y espacios públicos. Evitaremos la transformación de espacios no artificializados y posibilitaremos la recuperación y puesta a disposición de la ciudadanía, para su disfrute, de grandes espacios públicos.

En este sentido, acometeremos el remate del paseo marítimo de Donostia / San Sebastián, en Sagues, transformándolo en un gran espacio público integrado en la falda de Ulia con una zona de mirador y estancia escalonada “en conexión” con la que existe en el otro extremo de la ciudad, en el Peine del Viento, permitiendo la boulevardización de la zona hacia el paseo de la Zurriola, creando espacios verdes, jardines y un gran espacio diáfano polivalente para conciertos y otras actividades.

La importancia del comercio y la hostelería local en la vitalidad de la ciudad y la convivencia y la cohesión social de los barrios es fundamental. El pequeño comercio donostiarra, con más de 2.000 establecimientos, representa el 22,9% de la actividad económica. El PIB de este sector representa 10,1% del total de la ciudad.

Por su parte, la hostelería es otro importante sector para nuestra ciudad que genera miles de empleos para las familias donostiarra. Nuestra cultura gastronómica es uno de los grandes valores que identifican a Donostia / San Sebastián y la hacen atractiva y reconocida internacionalmente.

Proponemos trabajar conjuntamente con ambos sectores para mejorar la excelencia comercial y gastronómica de la ciudad, promoviendo actuaciones que revitalicen el tejido comercial y hostelero, mediante diferentes intervenciones, como las actuaciones en el espacio urbano, nuevas peatonalizaciones, la actualización de la ordenanza de ocupación de espacio público para la hostelería o el relevo generacional.

Una ciudad viva es una ciudad joven, abierta, dinámica y culturalmente inquieta. Porque una cultura de calidad es también una democracia de calidad, plural y diversa.

Contamos para ello con algunos elementos muy valiosos, como nuestros festivales internacionales, nuestra red de equipamientos y, sobre todo, nuestros profesionales y creadores.

Queremos impulsar Donostia / San Sebastián como Ciudad de la Cultura y del Deporte. Una ciudad que cuide su patrimonio y su riqueza cultural y lingüística.

Una ciudad que impulse con decisión las industrias creativas y fomente la profesionalización del sector. Una ciudad, abierta a las nuevas ideas y a las necesidades de creadores, artistas y ciudadanía, y que ponga a la cultura como herramienta de cohesión social y educadora en valores.

Queremos que la programación y la actividad cultural sigan siendo un motor importante de la ciudad. Es un indicador de dinamismo y prestigio que también se traduce en fuente de oportunidades para el tejido cultural que conforman creadores/as, artistas, promotores/as, técnicos/as, y la industria cultural.

Un dinamismo cultural que no sólo se manifiesta en los festivales y grandes eventos, sino que también se proyecta en la oferta anual de las 11 Casas de Cultura de la ciudad, una por cada 17.000 habitantes. Lo que tiene su correlación en el éxito de la tarjeta DK (Donostia Kultura), que cuenta en la actualidad con más de 116.000 socias y socios. Todo ello, siendo conscientes de que la red de Casas de Cultura y Bibliotecas de Donostia Kultura necesita de una reflexión para afrontar el futuro y seguir siendo un servicio de referencia entre la población.

Hay que abordar la ampliación de los servicios culturales en Bidebieta, con un nuevo centro cívico-cultural; y en Amara, con la negociación con el Gobierno de España del edificio de la subdelegación de Gobierno en Pio XII.

Donostia / San Sebastián es una ciudad activa y saludable. Así lo demuestran los datos, ya que el 73% de la población practica deporte de forma regular. Su dimensión social se refleja en la importancia que tiene en la ciudad la práctica de infinidad de modalidades deportivas, en todos los niveles, desde

el escolar hasta el deporte de élite, con especial fuerza y proyección social en el caso del deporte femenino. Otro tanto ocurre con muchas de las actividades deportivas de ámbito local, estatal, europeo e internacional que acoge la ciudad.

Se hace, por tanto, ineludible abarcar en esta legislatura la renovación de los equipamientos de la ciudad deportiva de Anoeta y adaptar Illunbe como el pabellón multiusos que necesita Donostia / San Sebastián para albergar eventos deportivos, culturales y artísticos de primer nivel.

Con el objetivo de conseguir la necesaria financiación para abordar estas inversiones, abogamos por un compromiso interinstitucional que implique a las diferentes instituciones competentes, así como consensuar un acuerdo con la Real Sociedad sobre el campo de fútbol, destinando los recursos económicos que pudieran obtenerse a la mejora de toda la ciudad deportiva de Anoeta.

4. TRABAJAR DESDE EL DIÁLOGO Y LA COMPLICIDAD CIUDADANA POR UNA CIUDAD COMPARTIDA.

Celebrar la diversidad de las 'Donostias' que hay en la ciudad, tantas como sensibilidades. La riqueza de la normalización del euskera y de la pluralidad lingüística de la ciudad. Impulsar iniciativas de participación ciudadana y democracia continua para decidir, mejorar y ser evaluados por la ciudadanía.

Donostia / San Sebastián es una ciudad comprometida con los Derechos Humanos. Mantenemos el firme compromiso de seguir trabajando para que Donostia / San Sebastián sea un referente internacional en la defensa de los Derechos Humanos.

Donostia / San Sebastián tiene que continuar siendo una ciudad comprometida con la defensa de la memoria de las víctimas del terrorismo y de la violencia, reforzando su apuesta como ciudad educadora en valores democráticos y cívicos.

Nos comprometemos a seguir desarrollando iniciativas para la difusión de la memoria colectiva de la conculcación de los Derechos Humanos en la historia de la ciudad.

Mantenemos el firme compromiso con la defensa de los derechos del colectivo LGTBI+. Seguiremos trabajando para erradicar de nuestra sociedad actitudes homófobas, transfobas que vulneren los derechos del colectivo LGTBI+.

Seguiremos trabajando la igualdad como un eje transversal que recorre todas las áreas de trabajo del Ayuntamiento, su gobierno y el día a día de la ciudad. Así, además de integrar la perspectiva de género en todas las políticas públicas y reforzar la formación de trabajadoras y trabajadores municipales, continuaremos trabajando en la lucha contra la violencia sexual y de género, y el fomento del empleo femenino de calidad.

Trabajaremos por integrar a las y los donostiarras nacidos en diferentes partes del mundo en la nueva sociedad donostiarra que debemos construir colectivamente.

Abogamos por una gestión avanzada de los recursos municipales que faciliten el buen gobierno de la ciudad, la participación ciudadana y la integración de las personas.

Impulsaremos la mejora del modelo de participación ciudadana adaptándolo a la realidad social actual, con el objeto de lograr un incremento de la participación ciudadana en los asuntos municipales.

Reconocimiento de la diversidad social y lingüística donostiarra, para trabajar en la cohesión social de la ciudad.

Donostia / San Sebastián es la ciudad más euskaldun de toda Euskadi. El 46,7% de la población es euskaldun, 83.866 personas. Cifras que llegan prácticamente al 75%, uno de cada cuatro, en la población comprendida entre los 16 a los 24 años. También su uso familiar y social está más extendido que en el resto de las capitales vascas. Un valor al que no podemos sustraernos por lo que representa para la normalización, la consolidación y la evolución dinámica del euskera.

Debemos desarrollar y fomentar esta riqueza y patrimonio colectivo, apoyar el proceso de normalización del euskera en los diferentes ámbitos, fomentar su uso y potenciar la oferta cultural en euskera. El reto actual se centra en avanzar en el fomento de su aprendizaje y uso, como medio de enriquecimiento personal, además de ser instrumento de cohesión e integración social y cultural.

En una ciudad con más donostiarras venidos de diferentes puntos del planeta, el plurilingüismo contribuye al enriquecimiento cultural y social, por lo que debemos impulsar iniciativas culturales que permitan la convivencia armónica de todas las lenguas, sirviendo como instrumentos de entendimiento e inclusión social.

5. CONSTRUIR EL FUTURO SOSTENIBLE DE NUESTRA CIUDAD.

Donostia / San Sebastián, como el resto de Euskadi y de sus municipios, necesita abordar su futuro pensando en clave de Desarrollo Sostenible. Porque es necesario que no comprometamos el futuro de las generaciones que nos sucederán, protegiendo los recursos naturales de que disponemos y bajo el amparo de una política social pública fuerte y garante de la cohesión e inclusión social. Ello implica capacidad de liderazgo y una estrategia política que aborde los tres pilares de la sostenibilidad: la economía, el medio ambiente y la política social.

La lucha contra el cambio climático tiene en la movilidad sostenible uno de los principales ejes de actuación para reducir la emisión de gases de efecto invernadero.

Como ciudad sostenible y respetuosa con el entorno natural, seguiremos realizando un esfuerzo continuo para promover el transporte público, un uso más eficaz y racional del vehículo privado y la movilidad eléctrica, para la reducción de las emisiones de CO₂ y la contaminación atmosférica.

La movilidad es una de las materias que más afectan en el día a día de las y los donostiarras, junto con la conexión de los diferentes barrios. Es, además, un elemento que marcará la transformación urbana y el diseño de la ciudad del futuro.

Creemos que Donostia / San Sebastián debe hacer una apuesta clara por un modelo de movilidad sostenible acordado y consensuado con los agentes implicados, desde el compromiso a favor del transporte público para, desde el diálogo y los objetivos compartidos, lograr una movilidad peatonal, ciclista y rodada eficiente y sostenible.

Trabajaremos por reforzar el entendimiento y la colaboración interinstitucional y ciudadana, atendiendo a las preocupaciones e inquietudes actuales de la ciudadanía donostiarra a la hora de poner en marcha políticas y medidas, como la zona de bajas emisiones, que se ajustarán a las características de nuestra ciudad.

Contamos ya con la buena costumbre ciudadana de desplazarse por la ciudad caminando (45,7%) o en bicicleta (4,4%). A corto plazo contaremos además con la nueva línea de TOPO, con una frecuencia de servicios de 7'30" entre las 9 estaciones de la ciudad y la modernización de las estaciones de RENFE de la ciudad hasta la llegada de los servicios del tren de alta velocidad (TAV).

La apuesta por la mejora y desarrollo continuo del transporte público de Dbus es estratégica para la movilidad sostenible y la cohesión territorial y social de la ciudad. Como gestores de la Compañía del Tranvía de la ciudad, trabajaremos para mejorar el servicio de transporte público que ofrece a la ciudadanía donostiarra, dentro del sistema tarifario integrado MUGI, del que formamos parte. Asimismo, se deberá aprobar el próximo Plan Estratégico de la Compañía del Tranvía que marcará su rumbo los próximos años.

Trabajaremos en la implantación de parkings disuasorios, conectados con transporte público al centro de la ciudad, que eviten el tráfico de vehículos privados en las calles.

Seguiremos trabajando para ampliar y mejorar la red de bidegorris urbanos para promover de esta manera un uso más extendido de la bicicleta, a través del servicio Dbizi ampliado a todos los barrios.

Trabajaremos activamente en la lucha contra el cambio climático a través de las llamadas Infraestructuras Verdes, la conservación de nuestra biodiversidad y de los grandes pulmones verdes presentes en nuestra ciudad, mejorando nuestro patrimonio natural de jardines y parques en todos los barrios.

Apostaremos por la generación de energías limpias y la creación de nuevas Comunidades Energéticas en barrios y polígonos industriales de Donostia / San Sebastián. Para ello, se pondrán a disposición de la ciudadanía los tejados de los edificios municipales para posibilitar su progresivo desarrollo que redundará positivamente en la reducción de emisiones y la dependencia energética.

Fomentaremos la eficiencia energética en edificios públicos y hogares mediante la utilización de tecnologías sostenibles, y la transformación de algunos usos y costumbres actuales a métodos de gestión más sostenibles de economía circular y eficiencia energética, reforzando la educación y la concienciación medioambiental de la ciudadanía desde la infancia, con especial incidencia en el aumento del reciclaje de residuos.

Estos 5 compromisos marcan el punto partida de la redacción del Programa de Gobierno 2023-2027. Un Programa de Gobierno que recogerá con mayor detalle y concreción la acción de gobierno dirigida a la consecución de los objetivos aquí enumerados. El Programa de Gobierno será redactado y presentado ante la sociedad donostiarra.

3. RESPONSABILIDAD DE GOBIERNO

Alcaldía y Tenencias de Alcaldia

Eneko Goia Laso	Alcalde
Nekane Arzallus	Primera Teniente Alcalde
Marisol Garmendia	Segundo Teniente Alcalde
Ane Oyarbide	Tercera Teniente Alcalde
Jon Insausti	Cuarto Teniente Alcalde

Junta de Gobierno

Eneko Goia Laso

Nekane Arzallus Iturriza

Mariaje Idoeta

Juanra Viles Mitxelena

Kerman Orbegozo

Martin Ibabe Eceiza

Marisol Garmendia

Ane Oyarbide

Carlos García

Cristina Lagé

Delegaciones

Nekane Arzallus

Planificación Urbanística y Nueva Vivienda

Jon Insausti

Identidad Cultural, Euskara y Turismo

Mariaje Idoeta

Concejal de Servicios Sociales, Acción Comunitaria y Barrios

Olatz Yarza

Concejal de Movilidad y Transporte Sostenible

Martin Ibabe

Concejal de Seguridad y Convivencia

Kerman Orbegozo

Concejal de Personas, Gestión Económica y Presupuestaria

Ana López

Concejal de Gobernanza Abierta, Digital y Colaborativa

Marisol Garmendia

Economía y Empleo Local

Marisol Garmendia

Ecología

Iñaki Gabarain

Deportes y Hábitos Saludables

Ane Oyarbide

Proyectos Urbanos

Carlos García

Mantenimiento y Servicios Urbanos

Cristina Lagé

Diversidad, Inclusión e Igualdad

Por todo ello, los grupos municipales de EAJ-PNV y PSE-EE se comprometen a desarrollar el Pacto por Donostia / San Sebastián:

En Donostia / San Sebastián, a 18 de junio de 2023.

Eneko Goia Laso

EAJ-PNV

Marisol Garmendia Beloqui

PSE-EE
